

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil temuan dan pembahasan maka dapat ditarik kesimpulan bahwa diperoleh informasi terkait persepsi orang tua yang bekerja terhadap penggunaan *gadget* pada anak usia 5-6 tahun yaitu sebagian besar orang tua memahami bahwa *gadget* adalah alat komunikasi dan alat teknologi. Selain itu terkait penggunaan *gadget* pada anak ini dapat disimpulkan bahwa sebagian besar orang tua merasa khawatir karena berpendapat ada efek positif dan negatifnya yang dimiliki anak. Persepsi orang tua yang bekerja ini dilihat bagaimana orang tua mendidik dan memberikan batasan waktu, batasan aplikasi, dampingan dan pengawasan yang diberikan oleh orang tua bertujuan untuk kebaikan anak. Terdapat manfaat dari *gadget* sebagian besar orang tua menyatakan bahwa dengan seiring berkembangnya zaman belajar tidak berfokus pada buku saja, namun saat ini kita dapat belajar lebih mudah melalui *gadget* serta memperluas wawasan yang dimiliki anak. Orang tua yang bekerja memiliki berbagai macam kekhawatiran saat mengenalkan dan memberikan *gadget* kepada anaknya, namun terdapat 2 Responden yang anaknya tidak terlalu menyukai dan orang tuanya tidak terlalu memberikan *gadget* kepada anaknya karena dengan keterbatasan *handpone* yang dimiliki orang tuanya. Tantangan yang dihadapi oleh orang tua ini dapat disimpulkan bahwa dengan bermain *gadget* anak menjadi terlalu fokus terhadap *handpone* dan anak menjadi kecanduan dalam bermain serta mengganggu aktivitas sehari-harinya. Selain itu, terdapat sebuah dampak dan pengaruh besar bagi anak saat penggunaan *gadget* itu sendiri diantaranya tingkat emosional anak tidak terkontrol, daya ingat menurun, serta terganggunya kesehatan anak terutama pada mata. Terdapat dampak dan pengaruh yang sangat baik jika dimanfaatkan dengan baik, banyak sekali pelajaran yang dapat kita pelajari, imajinasi dan kreativitas anak berkembang. Kemudian dengan *gadget* dapat memudahkan berkomunikasi menggunakan alat komunikasi *handpone* ini. Dalam hal ini, persepsi mengenai perhatian, pendampingan dan pengawasan yang diberikan oleh orang tua yang bekerja lebih banyak diserahkan kepada anggota keluarga yang lainnya, karena dengan terkendalanya waktu yang dimiliki orang tua saat mereka

bekerja. Maka dari itu, perhatian, pendampingan dan pengawasan yang diberikan kepada anak tidak sepenuhnya diberikan oleh orang tuanya, tetapi tetap dalam pengawasan digantikan oleh kakek dan neneknya.

5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, implikasi yang berkaitan dengan penelitian yaitu penelitian ini membuktikan bahwa persepsi orang tua yang bekerja ini memiliki dampak yang sangat besar pada penggunaan *gadget*. Maka implikasi dari penelitian ini adalah implikasi yang didapatkan oleh penulis bertambahnya pengetahuan penulis mengenai persepsi orang tua yang bekerja terhadap penggunaan *gadget* pada anak usia dini. Selain itu, implikasi yang didapatkan oleh pembaca yaitu bertambahnya ilmu pengetahuan dan menambah wawasan yang luas mengenai persepsi penggunaan *gadget* pada anak, manfaat penggunaan *gadget*, pendampingan dan pengawasan pada anak, hal positif dan negatif dari penggunaan *gadget*, dan mengetahui pula bagaimana tantangan yang dihadapi oleh orang tua yang bekerja terhadap penggunaan *gadget* pada anak.

5.3 Rekomendasi

Dari hasil penelitian ini dapat disampaikan beberapa rekomendasi sebagai berikut:

1. Bagi Orang Tua

Bagi orang tua yang bekerja ada baiknya dapat memberikan pengawasan dan perhatian khusus kepada anak serta memberikan keamanan pada penggunaan gadget anak dengan aplikasi- aplikasi yang dapat mengatur *screen time* anak supaya tidak melihat konten- konten yang negatif. Serta mengetahui perkembangan anak saat bermain gadget dan tidak disalah gunakan.

2. Bagi Masyarakat

Bagi masyarakat, diharapkan dapat menambah pengetahuan mengenai penggunaan gadget pada anak dan mengetahui bagaimana penggunaan gadget yang baik agar dapat diterapkan kepada anak. Seperti mengikuti *worksop* ataupun melihat pengetahuan- pengetahuan melalui berbagai media sosial gadget.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya, penelitian berharap saran untuk peneliti selanjutnya adalah lebih memperbanyak subjek penelitian agar hasil yang didapatkan juga lebih akurat tidak hanya di satu lingkup saja, tetapi bisa dilakukan di beberapa tempat lainnya.

5.4 Keterbatasan Penelitian

Pada penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kualitatif dan menggunakan teknik pengumpulan data yang diperoleh melalui reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Keterbatasan pada penelitian ini meliputi uji kredibilitas pada penelitian. Pada penelitian ini, pengumpulan data yang digunakan tidak menggunakan teknik triangulasi data dan hanya menggunakan satu teknik saja dalam menjawab rumusan masalah, dengan begitu kredibilitas pada penelitian ini kurang teruji. Sehingga keterbatasan yang dialami pada penelitian ini dapat menjadi bahan perbaikan untuk penelitian selanjutnya.

Khoirun Nisa, 2022

PERSEPSI ORANG TUA YANG BEKERJA TERHADAP PENGGUNAAN GADGET PADA ANAK USIA 5-6 TAHUN

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu